

# Dringliche Interpellation

betreffend Wegzug der School of Engineering („Technikum“) aus Winterthur?

eingereicht von: Silvio Stierli (SP), Daniel Oswald (SVP), Markus Wenger (FDP),  
Matthias Baumberger (CVP/EDU)  
(angefragt: Christian Griesser (Grüne/AL), Michael Zeugin (GLP/PP), Lilian  
Banholzer (EVP/BDP))

am: 3.11.2014

Geschäftsnummer: 2014/103

---

## Text und Begründung

Der Rektor der ZHAW hat am 29.10.2014 darüber informiert, dass die ZHAW anfangs November 2014 ein Projekt startet, in welchem die vom Regierungsrat 2005 festgelegte Standortstrategie überprüft wird und dabei insbesondere Chancen und Risiken einer Ansiedlung von Lehr- und Forschungseinheiten der School of Engineering (SoE) im zukünftigen Innovationspark in Dübendorf untersucht werden.

Für Winterthur als Bildungsstadt und Winterthur als Wirtschaftsstandort wäre eine Verlegung des traditionsreichen „Technikums“ nach Dübendorf **ein grosser Verlust**. Angesichts des raschen Vorgehens der ZHAW - die Analyse betreffend Verlegung soll bereits Ende Februar 2015 abgeschlossen sein und hernach soll beim Kanton schnell entschieden werden - stellen sich dringliche Fragen:

1. Welche Massnahmen wird der Stadtrat ergreifen, um einen Wegzug der School of Engineering aus Winterthur zu verhindern?
2. Wie wird sich der Stadtrat im anfangs November beginnenden Projekt der ZHAW betreffend Umsiedlung der School of Engineering einbringen? Welche parlamentarischen Stellen (Kantonsrat, Regierungsrat etc.) oder Ämter entscheiden bei einer allfälligen Standortveränderung mit?
3. Winterthur ist ja auch ein wichtiger Standort für die Berufsschulen im Bereich der Technischen Berufe. Z.B. ist die STFW ist eines der führenden Weiterbildungsinstitute für technische Berufe in der Deutschschweiz; diese Bemühungen werden vom Kanton unterstützt. Das Technikum als logische nächste Stufe aus diesem Umfeld herauszureisen würde auch bedeuten, die Strategie „Winterthur als Bildung Standort“ zu verabschieden. Was bedeutet also der Wegzug des Technikums für den Bildungsstandort Winterthur? Und welche Konsequenzen hätte dies für die künftige Stadtentwicklung?
4. Wie beurteilt der Stadtrat die Informationspolitik der ZHAW im Zusammenhang mit dem obgenannten Vorhaben?
5. Wie ist der Stand der Umsetzung der am 17.09.2012 im Grossen Gemeinderat diskutierten Interpellationsantwort des Stadtrates GGR-Nr. 2011/095 betr. Innovationspark in Winterthur?